



Bildungsministerium

Pilot-Projekt der Bertelsmann Stiftung "jungbewegt - Dein Einsatz zählt." startet in Magdeburg

Kultusministerium - Pressemitteilung Nr.: 092/10

Kultusministerium -
Pressemitteilung Nr.: 092/10

Magdeburg, den 6. September 2010

Pilot-Projekt der Bertelsmann
Stiftung "jungbewegt - Dein Einsatz zählt." startet in Magdeburg

Sachsen-Anhalt startet gemeinsam
mit der Bertelsmann Stiftung das Projekt "jungbewegt - Dein Einsatz
zählt.". Die Kooperationsvereinbarung ist von der Kultusministerin Prof. Dr.
Birgitta Wolff, vom Minister für Gesundheit und Soziales Norbert Bischoff, vom
Oberbürgermeister Dr. Lutz Trümper und von Dr. Brigitte Mohn, Vorstandsmitglied
der Bertelsmann Stiftung, unterzeichnet worden.

Am 17. September um 10 Uhr
findet die gemeinsame Auftaktveranstaltung der Bertelsmann Stiftung, des
Landes Sachsen-Anhalt und der Landeshauptstadt Magdeburg im Gesellschaftshaus
in Magdeburg, Schönebecker Straße 129 statt.

Erziehung zu bürgerschaftlichem

Engagement ist ein wichtiges Element bei der Vorbereitung der jungen Menschen auf ein erfülltes, selbstbestimmtes Leben, betonte Kultusministerin Prof. Dr.

Birgitta Wolff. Das Projekt Jungbewegt Dein Einsatz zählt ist

hervorragend dazu geeignet, die Mädchen und Jungen nachhaltig zu motivieren, einen aktiven Part bei der Gestaltung der Gesellschaft einzunehmen.

Jungbewegt - Dein Einsatz zählt.

fokussiert sich auf den unmittelbaren Lebensraum von Kindern und Jugendlichen. Die Landeshauptstadt Magdeburg wird in diesem Projekt zur Modellkommune. Akteure in Verwaltung und Politik sowie verschiedene Träger und Einrichtungen der vorschulischen, schulischen und außerschulischen Bildung engagieren sich mit dem Ziel, dass junge Menschen schon frühzeitig erleben, wie bereichernd es sein kann, Verantwortung zu übernehmen. Unabhängig von Herkunft und Bildungsstand sollen den Schülerinnen und Schülern Zugänge zu gesellschaftlichem Engagement eröffnet werden, um sie auch für spätere Lebensphasen zur aktiven Mitgestaltung des gesellschaftlichen Lebens zu interessieren.

Kinder und Jugendliche bringen

sich selbst in die Arbeit von Kindertagesstätten, Schulen und

Jugendfreizeiteinrichtungen ein und entwickeln diese Stätten zu Orten der Engagementförderung. Die

Träger des Projektes leisten hier inhaltliche wie organisatorische Unterstützung.

Auch überregionale Partner

unterstützen das Projekt. Dazu gehören das Bundesnetzwerk Bürgerschaftliches Engagement, die Deutsche Gesellschaft für Demokratiepädagogik, das Deutsche Kinderhilfswerk, das Deutsche Komitee für UNICEF sowie die Bundeszentrale für politische Bildung. Das Projekt wird außerdem von 15 Experten aus Wissenschaft und Praxis beraten.

Das bundesweite Modellprojekt

greift Erkenntnisse einer umfassenden nationalen und internationalen Recherche

auf, die anlässlich der Verleihung des Carl-Bertelsmann-Preises zum Thema

Engagement als Bildungsziel 2007 durchgeführt wurden. Das Pilotprojekt in Magdeburg soll nach

erfolgreicher Entwicklung weiteren Kommunen als Vorbild dienen, um ähnliche

Initiativen durchzuführen.

Neben Sachsen-Anhalt nehmen auch Berlin

und Rheinland-Pfalz an dem Projekt teil.

Impressum:

Kultusministerium des Landes

Sachsen-Anhalt

Pressestelle

Turmschanzenstr. 32

39114 Magdeburg

Tel: (0391) 567-7777

Fax: (0391) 567-3775

Mail: presse@mk.sachsen-anhalt.de

Internet Kultusministerium: <https://www.mk.sachsen-anhalt.de>

Pressestelle Kultusministerium: https://www.sachsen-anhalt.de/LPSA/index.php?id=presse_mk

Impressum: Ministerium für Bildung des Landes Sachsen-Anhalt
Pressestelle Turmschanzenstr. 32 39114 Magdeburg
Tel: (0391) 567-7777
mb-presse@sachsen-anhalt.de
www.mb.sachsen-anhalt.de